

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	2	50
Número suelto	0	5

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS



La niña Mercedes Pomar y Forteza

SUBIÓ AL CIELO EL DÍA 3 DEL CORRIENTE

Sus afligidos padres D. Antonio y D.ª Josefa, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, suplicanles la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará el Miércoles próximo 6 de los corrientes en la Parroquial Iglesia de San Nicolás á las diez y media, cuyo favor agradecerán.

Telegramas

Ministro Gobernación á Gobernadores

Madrid 4 á las 3'30 t.

En Barcelona y toda la provincia las fábricas funcionan como en tiempos normales concurren los obreros al trabajo con el mayor orden. Las noticias de las demás provincias incluso Valladolid Vizcaya y Cádiz son igualmente satisfactorias haciendo todo creer que ha terminado la manifestación obrera sin que haya que lamentar graves trastornos.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias varias

Madrid 4 á las 3'50 t.

Los oficiales carteros han logrado de sus maestros la reducción del jornal á ocho horas y la supresión de los destajos.

Los Ministros de Estado y de Gracia y Justicia no han despachado hoy con S. M. la Reina. El jueves próximo se celebrará Consejo de Ministros.

Asuntos financieros

Madrid 4 á las 3 t.

Los pagarés del Tesoro emitidos durante el año último y que vencen el primero de Julio próximo, serán prorrogados hasta primero de Enero de 1892.

En las Cámaras

Madrid 4 á las 3'15 t.

Hoy el Senado se ha ocupado del proyecto de ley de amnistía.

El Gobierno aceptará la enmienda del señor Pacheco referente á los delitos de Imprenta.

En el Congreso continuará el debate de contestación al discurso de la Corona.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

El movimiento obrero

Barcelona 4 á las 3 t.

Hoy trabajan todos los gremios excepto los carpinteros y algunos horneros.

Los trabajos del Muelle más perentorios se verifican por medio de sustitutos.

Anoche se halló un petardo en la calle de Aragón.

Un sereno que fué á recogerlo y á apagar la mecha, quedó muerto al estallar el petardo.—*Amengual.*

El 1.º de Mayo

EN MADRID

Por la mañana

Madrid ha presentado desde primera hora su aspecto ordinario. Solamente la paralización de muchas obras en día no feriado podía advertir que efectivamente iba á celebrarse la fiesta del trabajo. El movimiento era por todas partes el mismo, y únicamente en el Prado, en su punto de unión con la calle de Alcalá, notábase alguna leve diferencia.

A la puerta de los Jardines, desde poco después de las ocho, veíanse algunos grupos pequeños. Allí voceaban los chicos, entre los periódicos de la mañana, el extraordinario de *El Socialista*.

A las ocho y media ya era grande el número de obreros que, bajando principalmente por la calle de Alcalá, dirigíase hacia los Jardines. Aquél fué, como era natural, en aumento hasta después de dadas las nueve hora señalada para que el *meeting* socialista comenzara.

Entre los obreros abundaban los de apariencia muy pobre, vestidos con las mismas blusas que

llevan al trabajo; pero se distinguían muchos, oficiales ya de cierto rango sin duda, con el clásico traje de día de fiesta, el hongo reluciente, el buen bastón de caña rubia con puño de hueso y el correspondiente cigarro en la boca.

A esta hora, en las inmediaciones de los Jardines había una pareja de Orden público y otra de la Guardia civil de á caballo paseándose todo á lo largo de la calzada de coches del Prado. Ni más, ni menos.

El alcalde de Madrid, señor Rodríguez San Pedro, ha dispuesto que hoy concurren los presidentes de las Casas de Socorro á las suyas respectivas, para que cuiden de que el servicio se lleve en ellas con la mayor escrupulosidad, dándole parte inmediatamente de cualquier suceso que ocurriese en las mismas.

En el Matadero no se han interrumpido hoy los trabajos, habiéndose sacrificado 166 vacas, 31 terneras y 282 corderos.

Las operaciones se han despachado á la misma hora de todos los días.

En la Fábrica de Tabacos las operarias se han entregado á sus habituales tareas.

En la estación del ferro-carril también han trabajado los operarios.

El Banco de España ha tenido sus oficinas abiertas y se han realizado operaciones como todos los días.

Las obras han estado hoy paralizadas en su inmensa mayoría.

Varios albañiles opuestos á la huelga proyectaban reunirse hoy por la tarde en la Fuente de la Teja á comer una paella.

A la merienda se proponían asistir algunos maestros, que abonarán á sus operarios medio jornal.

Los obreros que se ocupan en la construcción de la nueva estación del Mediodía asistieron esta mañana en las primeras horas todos al trabajo.

Como algunos manifestaran temores de que se aproximaran á las obras los huelguistas, las autoridades les dieron seguridades de que no serían molestados en lo más mínimo, y continuaron sus tareas.

A las ocho y media llegaron á la nueva estación los trabajadores en hierro, declarados en huelga desde ayer, los cuales propusieron á sus compañeros que abandonasen sus trabajos.

Inmediatamente los albañiles se bajaron de sus andamios, los pintores dejaron de trabajar, igualmente hicieron los carteros, y juntos abandonaron las obras con el mayor orden.

Solamente quedaron trabajando ocho cerrajeros, que á los pocos momentos se marcharon también.

Hoy no han trabajado los operarios que se ocupan en la construcción del edificio de la Bolsa.

"MEETING"

EN LOS JARDINES DEL BUEN RETIRO

El local

Desde las ocho de la mañana empezaron á ser ocupadas las localidades del teatro, sitio destinado para la reunión convocada por el partido obrero.

En el escenario, cuyo fondo cerraba una decoración representando la Concha de San Sebastián, veíase una mesa central destinada á la presidencia, y otras dos para los oradores; en la parte inferior del telón, en un cartel rojo y con letras negras, leíase la siguiente máxima:

«¡Proletarios de todos los países, uníos!
C. Marx.—F. Engels.»

Los representantes de la prensa tenían en la orquesta cómoda instalación, atentamente dispuesta por el señor Ducazal.

Tanto las cuatro mesas para los cubistas, como las del escenario, aparecían cubiertas de tapetes rojos con anchas franjas azules.

En el local se repartió profusamente un extraordinario de *El Socialista*, insertando la exposición dirigida al Gobierno, cuyo texto hemos publicado.

La reunión

A las nueve en punto, y cuando había en el local unos 2.000 obreros sentados en butacas y sillas, otros 1.000 en pie y bastantes curiosos, presentóse en el escenario el compañero Matías Gómez (de la agrupación socialista madrileña), que ocupó la presidencia, con los demás individuos de la Comisión organizadora del *meeting*.

Al presentarse mistress Cunningham, esposa del diputado socialista inglés, fué saludada con una salva de aplausos; tomó asiento á la derecha del compañero Gómez.

Dicha señora, de nacionalidad chilena, vestía muy elegantemente de negro, con sombrero de terciopelo negro con plumas, es simpática, de ojos azules y pelo negro.

El compañero Gómez abrió la sesión exponiendo su objeto y confiando en que los trabajadores demostrarán su sensatez y educación, que es prenda de que conseguirán la emancipación de la clase trabajadora.

La mesa y todos los que convocan la reunión —añade— están dispuestos á mantener el orden; el objeto de la convocatoria es bien explícito: reclamar de los poderes públicos la jornada de ocho horas.

El que no esté conforme con ese programa— sigue diciendo,— que se retire ó guarde por lo menos silencio, que estamos dispuestos á no consentir se altere la solemnidad de este acto; el que contravenga este deseo será algún agente de la burguesía, el cual, despreciado por su proceder, será expulsado en el acto. (Aprobación.)

Ruega, por último, no se interrumpa ni se moleste á los que hagan uso de la palabra, pues no son oradores, sino modestos obreros.

EN BARCELONA

No hubo meeting monstruo

Llamó la atención de curiosos y transeúntes que después del mediodía desaparecieran de calle; y paseos los obreros que en ellas habían permanecido durante la mañana. Dijose que iba á celebrarse el *meeting* monstruo anunciado y aplazado y que á esto se debía la ausencia de aquéllos.

En el gobierno civil se nos dijo, que había concedido permiso para celebrar el *meeting* en el local del hipódromo, y cuando allá nos dirigimos, se nos rectificó la noticia diciéndonos que había sido mal interpretada.

Como no había certeza oficial del punto de reunión, nos dedicamos á recorrer los puntos de las inmediaciones de la capital que de rumor público se decían como indicados para celebrarlo.

Al efecto estuvimos en el campo de las Carolinas, sitio que se hizo célebre el año pasado, en dos sitios de Sans, en el Ninot y en la «Montaña Pelada». En todos ellos notamos animación y concurrencia de obreros pero no con ánimo, al parecer al menos, de asistir á reunión alguna sino de solazarse en un día de campo, á que convidaba la placidez de la temperatura, con sus mujeres é hijos.

En el último punto nos manifestaron unos vecinos complacientes, haber visto pasar grandes grupos de obreros con dirección al Santuario de Nuestra Señora del Coll. Personados en aquellas inmediaciones pudimos comprobar que se habían reunidos dos ó tres cientos obreros panaderos pero sin saber el objeto ni el acuerdo que tomaron.

Los fundidores.

En el café de la Habana, se reunieron á las nueve de la mañana los fundidores, con objeto de oír á las dos comisiones que se nombraron para presentar á los patronos las bases acordadas por los obreros y decidir la conducta que debían observar en vista de la contestación de aquéllas.

Del relato que hicieron las dos comisiones se desprende que de los pocos que accederían á las peticiones de los obreros, no lo harían sino á condición de que la mayoría de sus patronos así lo acordaran; que son bastantes los que se negaron á dar una contestación categórica y más los que se negaron en absoluto á acceder á las pretensiones de los trabajadores.

Los compañeros Albert, Amaña, Albareda y otro se pronunciaron en favor de la huelga continuada hasta el día en que los patronos accedan á la demanda. No hay que decir que en estos discursos dominó el tono enérgico.

El compañero Albareda, procuró fundamentar la necesidad de la huelga en razones lógicas. Entre las cosas que dijo, recordamos la siguiente: «A medida que las máquinas van arrojando brazos á la inactividad, y, por tanto, á la miseria, es preciso ir rebajando las horas de trabajo con el objeto de emplearlos. Ahora lo que falta saber es si conviene que se adopte una legislación in-

ternacional, ó si, por el contrario, puede plantearse en España, haciendo caso omiso de las otras naciones.»

El delegado de los fundidores de cobre consideró la cuestión desde tres puntos de vista diferentes.

Dijo que era preciso estudiar el medio de que los patronos no sustituyan á los oficiales por simples aprendices que hacen su mismo trabajo, y solo cobran la mitad ó dos terceras partes.

Se ocupó luego en lo relativo á la parte higiénica de los talleres de fundición é hizo una pintura de colores bastante vivos de los sufrimientos de los obreros.

Y terminó refiriéndose al hecho de que algunos patronos admitían á prueba á los oficiales y los despedían á los tres ó cuatro días si no les gustaban y despedían á los antiguos quedándose con los nuevos por un jornal inferior, si eran de su agrado.

Al tratar de los compañeros que acudían ó querían acudir al trabajo, les censuraron todos los oradores, pero todos estuvieron conformes en que se debía emplear el consejo y no la coacción para disuadirles.

Los cerrajeros mecánicos

Se reunieron en el Centro Tamarit con objeto de resolver la conducta que han de seguir en los días sucesivos.

Según podemos colegir de la discusión algo enmarañada y no ciertamente por culpa del presidente, sino por el gran número de los que usaban de la palabra, que se entabló, en la última sesión celebrada por la sociedad de los reunidos, acordóse por mayoría la huelga, á condición, empero, de que fueran partidarias de ella la mayoría de las sociedades de Barcelona. Nombróse una comisión compuesta de individuos partidarios y de otros enemigos de la huelga. Y sucedió que al querer llevar á cabo la información que se les había encomendado, los primeros hallaron más sociedades contrarias á la huelga favorables, y todo lo contrario, los segundos.

De aquí que se presentara la comisión dividida y que continuara la indecisión en lo que se refiere á la línea de conducta que debía trazar la sociedad.

Había otro asunto de mucho interés para los asociados y éste es el que se discutió en primer término. Parece que en uno de los principales talleres de fundición, mandaron fijar los patronos una tablilla amenazando con el despido á los trabajadores que no acudirán. De los setenta ú ochenta fundidores asociados que en este taller existen, sólo dejaron de acudir cuatro ó cinco.

Y como el reglamento condena con la expulsión á los socios que no obedezcan los acuerdos tomados por mayoría y en la sesión anterior se había resuelto hacer fiesta el día 1.º de Mayo, preguntóse por la presidencia si había de cumplirse la disposición reglamentaria.

Después de algunos discursos en que se censuró la conducta de dichos compañeros, se acordó, casi por unanimidad, ya que los reunidos pasaban de doscientos y solo siete votaron en contra, se acordó, decimos, por unanimidad que se cumpliera el reglamento.

El presidente preguntó si en caso de suplicarlo los expulsados, se les concedería el derecho de defensa, y como se manifestase tal diversidad de criterios que el presidente creyó no podría llegarse á un acuerdo concreto, retiró la pregunta.

Se entró luego en la cuestión batallona, con la lectura de la proposición presentada por uno de los individuos que formaban la indicada comisión y en la cual proposición se pedía á la junta que acordara presentar á los patronos las bases siguientes:

- 1.º Abolición del trabajo á los no asociados.
- 2.º Idem de los semanales.
- 3.º Idem de los aprendices que no tengan 14 años.
- 4.º Aumento de 2 reales diarios á los obreros que cobran menos de 20.

Y que en caso de no ser aceptadas se declarasen en huelga permanente los cerrajeros mecánicos.

Después de la lectura de esta proposición el presidente empezó á dirigir cargos al socio que la había presentado, éste intentó defenderse, otros muchos oradores trataron de arrojar luz sobre el asunto, y, á pesar de que la mayoría de ellos hablaban con una lógica y una solidez de pensamiento y una mesura en la frase poco corrientes en los *meetings*, se enmarañó de tal modo el asunto, que hubo momentos en que el presidente, compañero Clemente Vall, tuvo que hacer esfuerzos muy grandes para encarrilar la discusión.

Como el local no era muy espacioso en relación al número de concurrentes se dejaba sen-

tir un calor sofocante que se iba poco á poco comunicando á los ánimos. Así es que durante la inabarcable discusión surgieron un sinnúmero de incidentes personales de carácter peligroso que el presidente podía á duras penas terminar.

Unos oradores se mostraban partidarios de la huelga á outrance, otros aconsejaban temperamentos menos violentos, pero era difícil resolver sobre el asunto principal ya que se trataba de un vicio en la información sobre la cual se había de fundar el acuerdo.

El compañero Nugués propuso, para terminar de una vez el asunto, que se nombrara otra comisión ó se dieran poderes á la junta directiva para que llevara á cabo otra información verdad que decidiera en un sentido ó en otro la resolución condicional tomada en la sesión anterior.

Por fin el compañero Mascó propuso no trabajar hoy y mañana celebrar otro meeting con objeto de tomar el acuerdo definitivo, lo cual fué aprobado por aclamación. El presidente dijo que se hará saber por medio de la prensa la hora en que se celebrará dicho meeting.

Después de esto se presentó una comisión de fundidores, y uno de sus individuos dió cuenta de la resolución que habían tomado por la mañana de declarar en huelga permanente é incitó á los cerrajeros mecánicos á seguir por el mismo camino.

Otro individuo de esta comisión pronunció un discurso violento contra el capital. El presidente tuvo que llamarle al orden.

Después de otro discurso bastante enérgico del compañero Alvaro, se terminó la sesión aprobando los concurrentes la siguiente proposición: Si llegara el caso de que al declararse en huelga los cerrajeros del tranvía de San Andrés, la empresa los despatchara, los cerrajeros mecánicos se declararán en huelga permanente.

Reunión de los conductores de carros

Antes de las cuatro veíanse por los alrededores del café Asiático, sito en la calle del Rosal (Pueblo Seco), gran número de individuos lo propio que dentro del local. Eran los conductores de carros que se habían dado cita allí para celebrar una reunión, conforme dijimos. En dicha hora abriéronse las puertas del salón teatro de la sociedad Lope de Vega, establecido en aquel edificio, y penetraron en él los conductores llenándolo por completo. Abrió la sesión el presidente que lo era el compañero Fábregas. Uno de los individuos que componían la mesa invitó á que salieran del local los burgueses si acaso los había entre los reunidos.

Se dió cuenta de los trabajos efectuados en las reuniones de comités. Las seis sociedades de transportes se han aliado declarándose en huelga, hasta que cada una de ellas haya obtenido lo que pida.

Se aprobó la estadística de trabajo presentada, cuyo resumen es:

Artículo 1.º Todo conductor de carruaje, deberá ganar de 25 pesetas semanales en adelante.

Art. 2.º Queda prohibido el trabajo los días festivos.

Art. 3.º El jornal mínimo del conductor, será de 5 pesetas, y si trabajase toda la semana, debe cobrar la misma cantidad que le corresponde, respecto á jornal. Solo si se considerase como semanal, cobrará ya la primera semana conforme expresa el artículo primero, teniendo el patrono la obligación de hacerlo presente al conductor antes de concluir la semana.

Art. 4.º Ningún conductor vendrá obligado á cargarse su carreta, ni á descargarla. Tendrán obligación de cargarse el carro de torno y á descargarlo de pipas llenas, pero no tendrá la obligación de cargar pipas vacías, y si podrá descargarlas.

Art. 5.º Trabajar diez horas, considerándose dos de ellas, repartidas una por la mañana y otra por la noche, para recoger y devolver el carruaje. Eso si el conductor no tuviese ningún encuentro en su trabajo.

Art. 6.º Abolición de cuadras, y que la paga se efectúe el sábado.

Art. 7.º Los patronos vendrán obligados á tener los conductores asociados.

Art. 8.º Si no cumplieren los patronos lo dispuesto en el artículo anterior, la Sociedad hará retirar á los asociados de aquella casa.

Artículo adicional. El Comité, de común acuerdo con los asociados, resolverá los asuntos aquí no previstos.

Los carreteros reunidos acordaron persistir en la huelga general hasta que se les conceda el aumento de jornal y la prohibición del trabajo en los días festivos.

Por la noche en Barcelona

A medida que las sombras fueron invadiendo la ciudad y los faroles del gas y las lámparas eléctricas iluminaron con sus destellos calles y paseos, fué decayendo la animación, despoblándose las vías públicas de los que las habían llenado. Como hemos dicho más arriba, el elemento obrero había desaparecido por completo, y como si fuera el sol con sus brillantes rayos quien hubiera impreso en la imaginación de los habitantes la curiosidad que horas antes los impulsara, las calles céntricas adquirieron paulatinamente el triste cariz que tenían los arrabales.

A no ser el reloj que marcaba las nueve de la noche,—y lo mismo podemos decir de las sucesivas,—nadie hubiera creído hallarse en las

Ramblas, de ordinario llenas á aquella hora de la multitud que va á los espectáculos públicos, de coches que cruzan en todas direcciones, de tranvías y jardineras que se atropellan, de obreros que regresan á sus hogares, y ayer desanimados, sin movimiento rodado, sin aquella nota de vida tanto más acentuada cuanto mayor es la importancia que reviste.

Los teatros que abrieron sus puertas viéronse muy poco concurridos: cafés y círculos casi abandonados: el elemento obrero traído en absoluto. Con estos antecedentes no es de extrañar que á las doce de la noche presentara Barcelona el aspecto de las cuatros de la madrugada.

Ha pasado la jornada del 1.º de mayo con paz material sino moral en el llano de Barcelona. Confiamos en que podremos continuar diciéndolo en lo sucesivo.

Francia

Hasta la una de la tarde no ocurrió nada en París.

La Comisión del grupo socialista fué por la mañana al Palacio de Borbón para entregar la exposición al presidente de la Cámara. El señor Floquet recibió á los comisionados y les manifestó que, con arreglo al reglamento, la petición sería registrada y transmitida á la Comisión para la reglamentación del trabajo.

También entregó otra exposición una Comisión de empleados de los ferrocarriles.

En Clichy unos cuantos anarquistas, autores de los pasquines pegados en los postes telegráficos, llevando al frente al diputado inglés Cunningham Graham, quisieron hacer una manifestación; pero, perseguidos por la policía, se atrincheraron en una taberna, desde donde hicieron algunos disparos, de los que resultaron heridos tres gendarmes, pero fueron dispersados. El señor Cunningham Graham fue detenido.

Al salir la Comisión del palacio de la Cámara, se aglomeró en la Plaza de la Concordia multitud de curiosos, teniendo necesidad de maniobrar dos veces la caballería, que fué apedreada por los pillates. De las cargas resultó herido un anciano.

En la calle Real se produjo un choque entre los guardias y los manifestantes, habiendo algunos contusos y varios presos.

También en la plaza de la República tuvo la policía que dispersar los grupos á las seis de la tarde, pero sin consecuencias.

El número de prisiones hechas en París asciende á 100, pero se formalizaron muy pocas. Algunos telegramas acogen el rumor de haber fallecido uno de los gendarmes heridos en Clichy.

Las noticias de los departamentos son por lo general tranquilizadoras.

En el de Avesnes se hicieron algunas prisiones y en Fournier trataron de libertar á los detenidos, entablándose lucha entre el pueblo y la tropa. Esta hizo fuego á los amotinados, matando á dos é hiriendo á tres.

En Marsella la manifestación fué bastante agitada. La tropa cargó á la multitud é hizo preso al diputado Boyer, que una hora después fué puesto en libertad. La ciudad estaba ocupada militarmente.

En Lyon los anarquistas cortaron los hilos del telégrafo y el teléfono.

En San Quintín estalló un incendio promovido por los anarquistas.

En Reunes hubo un gran conflicto, registrándose diez y ocho muertos.

París 2.—Anoche se hicieron nuevas prisiones en las plazas de la República y de la Concordia.

El número total de los detenidos durante todo el día fué de 250, de los cuales 140 siguen todavía presos.

En las reuniones celebradas, el número de asistentes fué bastante escaso, sin que se produjera ningún desorden.

Los últimos informes recibidos en el Ministerio del Interior hacen constar que la calma ha quedado restablecida en todos los departamentos y que no hay noticias de haber ocurrido ningún incidente de gravedad, excepto en los de Lyon y Fournies.

La prensa deplora estos incidentes, y en general aprueba las medidas tomadas en París por el Gobierno.

Los periódicos radicales y socialistas piden que se abra una información sobre el incidente de Fournies.

Los periódicos moderados hacen constar que la manifestación de ayer no es una victoria para los anarquistas ni tampoco resuelve la cuestión social, que adquiere cada día una gravedad creciente.

Lyon 2.—Las manifestaciones continuaron en las cercanías de la Bolsa del Trabajo.

A las nueve y media llegó un grupo de 800 obreros llevando una bandera.]

Una sección de coraceros cargó los manifestantes, entablándose una lucha en la cual los obreros dispararon cinco tiros de revólver, hiriendo gravemente á un soldado.

A las diez de la noche, y en el mismo sitio, los coraceros volvieron á dar otra carga, de la cual resultaron diez soldados heridos ligeramente y bastantes paisanos.

El general Logis, que mandaba la fuerza, fué arrojado del caballo sin producirse lesión alguna.

Se hicieron 60 prisiones, y el orden quedó restablecido.

Inglaterra

En una reunión celebrada por los delegados de las Sociedades obreras en Cardiff se acordaron las bases para establecer una Federación internacional de los gremios.

En Wigan, Cowley, Barnoley y Londres hubo varias reuniones, dominando en todas ellas la tendencia á la huelga, y tomándose en definitiva el acuerdo de que se realice.

Las industrias que tomaron este acuerdo fueron las de los canteros, pintores, latoneros, carpinteros, obreros en la fabricación de ladrillos, papelistas y cocheros.

Los trabajadores de Melbourne celebraron una reunión el 1.º de Mayo y acordaron pedir la jornada de ocho horas para sus compañeros, puesto que ellos la tienen ya, y celebrar una Conferencia internacional general y otra particular de gremios.

Portugal

En Lisboa fueron presos por la policía y la Guardia municipal 32 obreros que apedrearon á varios compañeros suyos para que abandonasen el trabajo.

Después de las diferentes reuniones celebradas por varias Sociedades para pedir las ocho horas de trabajo, los obreros marcharon al cementerio para colocar coronas en la tumba del socialista Fontana.

En el cementerio se pronunciaron varios discursos y leyóse un mensaje de los obreros brasileños advirtiéndose á la conducta de los portugueses.

En Oporto se verificaron numerosas reuniones de obreros, pronunciándose violentos discursos para pedir al Gobierno la jornada de ocho horas.

Bélgica

La agitación fué grande, y eran tales los temores que había, que se reforzó la gendarmería en uno y otro lado de la frontera, en previsión de la manifestación obrera que debía celebrarse en Moucon, y á la que concurrirían obreros franceses y belgas.

En Bruselas se pasó el día en medio de la mayor inquietud, por lo considerable que es el número de huelguistas.

Afortunadamente no ocurrió ningún suceso desagradable.

Los mineros de Charleroi y Mons y los obreros de Gante y del Borinage continuaban en huelga, y no volverá al trabajo mientras no se resuelva la revisión constitucional.

Algunos telegramas acogen el rumor de que hubo tiros en varios puntos, resultando algunos muertos y heridos; se añade también que los soldados se negaron á obedecer á sus jefes y se pasaron á los amotinados, pero esta noticia no ha sido confirmada por ningún conducto y, por lo tanto, debe acogerse con reserva.

Austria

El aspecto de Viena era ordinario. Se celebraron ordinariamente los meetings anunciados, tomándose en ellos el acuerdo favorable á las ocho horas de trabajo, al sufragio universal, á la libertad de la prensa y al derecho de reunión. En las minas de carbón no se interrumpió el trabajo.

Italia

Lo más importante fué lo ocurrido en un meeting celebrado en Roma.

He aquí como lo refiere la Agencia Fabra:

«Un meeting de 5.000 personas próximamente se ha verificado en la plaza de Santa Croce. Sobre el estrado veíanse á varios diputados. Pronunciáronse discursos de relativa moderación; pero, habiendo recibido los soldados de caballería orden de montar, hubo un verdadero pánico y una gran alarma.

Cipriani subió á la tribuna y exclamó: «Ha llegado el momento de obrar, si no somos unos cobardes.»

Sonó un tiro, sin duda como señal, y desde los balcones y puertas de las casas de la plaza cayó una granizada de piedras sobre los soldados y oficiales. El comandante dió una carga para despejar la plaza; pero, habiendo seguido los disparos y pedradas, hizo que la fuerza á sus órdenes cargase en todas direcciones. La resistencia parecía organizada entre la basílica de San Juan y Santa Escala. Un agente de policía fué muerto de una puñalada y otros militares heridos. De hombres civiles lo fué también el diputado Barcail, que fué atropellado por la caballería.

Otro choque hubo en la plaza de Victor Manuel, donde también resultaron varios heridos y un soldado de caballería muerto.

También en Florencia ocurrió un conflicto entre soldados y manifestantes, resultando con este motivo bastantes prisiones.

Roma 2.—En los desórdenes ocurridos ayer en esta capital se operó un centenar de prisiones, la mayor parte de individuos que llevaban armas.

De la refriega resultaron nueve militares y cinco paisanos heridos, pero ninguno de gravedad.

Reina completa tranquilidad.

Estados-Unidos

Los mineros de carbón se han declarado en huelga.

Los albañiles de Nueva-York están divididos: una parte ha holgado y otra holgará el lunes.

En Pitsberg se ha celebrado una manifesta-

ción pacífica de los carpinteros, los cuales reclaman ocho horas de trabajo y dos pesos y medio de jornal, en vez de 2,75 por nueve horas.

Los canteros les imitan, pidiendo cuarenta y cinco céntimos por hora.

Los patronos rechazan esta pretensión.

Nueva-York 2.—Más de 5.000 obreros de las minas de carbón de piedra de Pittsburgo se han declarado en huelga.

La mayoría de los del distrito hullero de Ohio han suspendido el trabajo, y 3.000 en la Indiana han seguido el mismo ejemplo.

Las huelgas son casi generales en todo el Illinois.

Alemania

No se tienen noticias de que haya ocurrido suceso alguno desagradable.

Casi todos los obreros trabajaron, y algunos grupos pasaron el día en el campo, á semejanza de lo que hicieron el año anterior.

Marruecos

También en Tánger hubo la correspondiente manifestación obrera, compuesta de europeos y de algunos indígenas. Los manifestantes recorrieron las principales calles de la población en medio del mayor orden.

Naquet y el Padre Didon

Se han encontrado en Roma el senador Naquet, autor de la ley del divorcio, establecida en Francia, y el famoso predicador Padre Didon.

Estos dos hombres de ideas tan opuestas, político anticlerical el uno, fraile dominico el otro (y con esto está dicho todo), se profesan, sin embargo, una cordial amistad.

Se conocieron cuando en el Senado se discutía la ley del divorcio.

A los discursos parlamentarios de Naquet contestaba, desde el púlpito de San Felipe de Roule, el ardoroso dominico.

Naquet hablaba en la tribuna; el Padre Didon respondíale desde el púlpito...

El dominico no iba nunca al Senado; pero el senador sí asistía cada semana á San Felipe.

Una tarde, el secretario del Padre Didon reconoció entre el concurso de fieles al personaje republicano, y le invitó á pasar á la sacristía.

Naquet accedió.

El Padre Didon, sin andarse en rodeos y con su más amable sonrisa, le recibió con estas palabras:

—Señor senador, está usted empleando su admirable talento en la más infame de las obras, créame usted; el divorcio va á desorganizar las familias...

Y durante una hora, en aquella sacristía, de cuyas paredes colgaban estolas y sobrepellices, mientras los incensarios cuasi apagados dejaban escapar sus últimos perfumes, el semita Naquet, convirtiendo en tribuna senatorial la mesa en que el sacerdote se reviste, entregóse á una demostración apasionada y brillante de las ventajas del divorcio, que á su vez el dominico rechazaba con frases llenas de calor y elocuencia.

Un punto de la temible reforma fué en particular discutido.

Naquet prohibía al esposo ó á la esposa divorciados que volvieran á unirse á su primera mujer ó á su primer marido.

—Eso es sencillamente bárbaro—exclamó el Padre Didon, agitando la cruz de madera de su rosario.—Harto debería usted saber, señor senador, con cuánta facilidad pueden rectificar el tiempo y el arrepentimiento las acciones humanas. En asuntos de amor, sobre todo, el corazón que parece muerto suele despertar á lo mejor y adorar entonces lo que antes odiaba. Y usted, con su ley, se atreverá á decir á esposos jóvenes, un momento alejados: No volveréis más el uno á los brazos del otro?... ¡Ah! No tiene usted derecho para decretar semejante infamia.

Naquet quedó encantado y sometido, y en la ley del divorcio no fué incluido el artículo que había indignado al gran predicador. ¡Cuántos matrimonios habrían permanecido separados sin la visita de Naquet á la sacristía de San Felipe!

Desde aquel día fueron grandes amigos los dos terribles competidores.

NOTICIAS

De la Capital

El vapor *Palma* llegó ayer por la mañana puntualmente, procedente de Valencia, conduciendo la correspondencia pública y pasajeros.

Aun cuando no se habla anunciado, así mismo asistió el domingo al paseo del Borne la música del regimiento de Filipinas.

El jueves de la presente semana que es el siguiente á la feria de Mayo en Sineu, debería verificarse en Inca el mercado conocido por *Dijous bo*; pero como coincide en este año con la festividad solemne de la Ascensión del Señor, según la costumbre establecida desde tiempo inmemorial, debe dicho mercado trasladarse al día anterior ó sea el miércoles, de modo que dicho *Dijous bo* debe tener efecto pasado mañana.

Acompañado de un atento B. L. M. recibimos del Sr. Gobernador civil de esta provincia el telegrama oficial que encabezaba nuestra sección

ayer, y además el ofrecimiento de facilitarnos noticias que sean interés para la publicación. Cumplenos manifestar nuestra gratitud al señor Díaz, de cuyo ofrecimiento pensamos aprovecharnos en beneficio del público.

En el paseo del Borne hay varias faltas que conviene corregir: una de ellas consiste en que alguna de las pilas de carbón de la correspondiente hidría, por haber sido rota, y otra que resulta los pretilos con ensuciarse en ellos las crias, que las niñas tienen abandonadas, en vez de llevarlas en brazos. Son faltas de ornato y de limpieza que á poca costa pueden subsanarse.

Toda vez que debe haber empezado ya el go por contrata y por lo mismo sujeto á las descripciones impuestas por el pliego de subastas creemos oportuno recomendar al contratista no descuide regar la plaza del Rastrillo, dada de los coches Ripert y por lo mismo sitio acurrido por mucha gente.

El vapor *Nuevo Mahónés* salió ayer tarde para Mahón para cumplir el itinerario de conducción de la correspondencia.

En las oficinas de Vigilancia pública está depositada una pulsera de oro que los inspectores encontraron anoche en el Mercado. Se tiene á disposición de quien acredite ser su dueño.

Ayer mañana el servicio prestado por los carneros en las puertas y portillos era el que se ve ordinariamente, de modo que se retiraron refuerzos que se pusieron estos días pasados.

Según costumbre antigua aunque de vez en cuando truncada, el domingo se efectuó la limpiageneral de la acequia conductora de las aguas que da la fuente de la Villa y de las cuan solo se abastece la Ciudad sino que se va con ellas mucha parte de la huerta denominada de *d' alt, ó d' amunt*.

Desde *Las Baleares* que á últimos de este mes irá en Palma todo el material fijo y móvil necesario para instalar y explotar la conducción de viajeros por el tranvía de Palma á Portopí.

En el vapor que llegó ayer de Valencia han ido dos sacerdotes maronitas con objeto de recoger limosnas.

El domingo por la mañana en las Casas Consistoriales se reunió la Junta Municipal del Cenon objeto de recibir las propuestas de intertoras y proceder á su nombramiento. Como los distintos partidarios que toman parte en la lucha se pusieron de acuerdo, el resultado fué que tendrán en las mesas dos intertoras cada uno de aquellos, es decir dos los servadores, dos los fusionistas y otros dos los ablicanos.

parece que los carlistas no presentaron propuesta alguna.

también el domingo se publicó un bando de alcaldía conteniendo la relación de los colectorales de esta ciudad y la de los locales que quedarán instalados para la elección domingo.

Los Señores Jefes, Oficiales é individuos de tropa que pertenecieron al Ejército expedicionario de la Campaña de Africa y se hallan en posesión de la medalla que conmemora aquella guerra, se les invita para que comparezcan en mayoría de Plaza situada en el Gobierno Militar, calle de Cavallería núm. 15, para enterarse un asunto que interesa á los mismos.

La variación de temperatura ocurrida en esta desde hace dos días obedece á las lluvias escasas que han estado cayendo en la Península en muchos puntos del extranjero.

mayor tarde el tiempo siguió como por la mañana, ora cayendo alguna rociada, ora luciendo unos momentos el sol.

La tropa franca de servicio del regimiento de Linas acudió ayer tarde al glacis de Santa Eulalia con objeto de practicar el ejercicio.

durante algunas horas estuvo ayer la mar alborotada á consecuencia de haberse desollado un viento muy duro que soplabá del en un instante las olas crecieron subiendo nivel y produciendo rompientes altas en las as y escollera.

pesar de la furia con que se inició este toral, á media tarde empezó á decrecer en unos de ser á penas visibles las rompientes puesta del sol.

asegura á uno de nuestros colegas que el propósito de destinar uno de los vapores de esta matrícula al transporte de ganado vivo y lanar desde Argel á esta ciudad.

este propósito existe cada año por lo general, vez que la compañía de carniceros que existe en esta isla el negocio de la venta de carne suele hacer proposiciones á las compañías de navegación al vapor para el objeto indicado, vez que la época es propicia á causa del tiempo que suele reinar.

Por desistimiento de uno de los dos antagonistas que tenían hecha la mayor apuesta en la carrera que debía verificarse el Vizeafno anteaayer por la mañana en la explanada del Molinar, no se llevó á cabo.

Sin embargo; para el domingo próximo se anuncia la misma carrera con idénticas apuestas, la cual efectuará otro andar ya acreditado en esta clase de lizas.

Noticias del ejército: Ascensos.—Por R. O. de 29 de Abril pasado se ha conferido empleo de primer teniente de infantería á D. Cristóbal Sampol y Frau, que pasa del regimiento de Filipinas al de Baza.

Antigüedades.—Se confiere mayor antigüedad en sus empleos á los primeros tenientes del regimiento infantería de Baza D. José Laura Iturriaga y D. Ramón García Mensurado, y al del de Filipinas D. Alvaro Armiñán Pérez.

Licencias.—Se ha sido concedida una de dos meses por enfermo para esta plaza, al Alférez Alumno de la Academia de Ingenieros D. Miguel Domenge y Mir.

Indemnizaciones.—Han sido aprobadas y declaradas indemnizables las comisiones desempeñadas por el capitán D. Francisco Matheu y Ripoll y primer teniente D. Luis Calvo Merenciano del regimiento Infantería de Filipinas; y por los capitanes D. Luis Canal y D. Mateo Moranta, y primer teniente D. Gabriel Ribot del de Baza. También lo ha sido la que desempeñó D. Juan Ferrer, Maestro de Obras de la Comandancia de Ingenieros de esta plaza.

Pensiones.—Se han concedido los reglamentarias, consignadas sobre la Delegación de Hacienda de esta Provincia, á los huérfanos del Comisario de Guerra D. Juan Alomar y Barbarín y á D.^a María Tar y Planells viuda del comandante de infantería retirado D. Emilio Perez Cabrero.

La Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles del ministerio de la Guerra anuncia las siguientes vacantes en esta Provincia, que han de cubrirse antes del día 15 de Junio próximo con arreglo á la R. O. de 31 de Marzo último.

Cuerpo de Vigilancia de Baleares.—2 plazas de agentes de 2.^a con 750 pesetas anuales.

Ayuntamiento de Palma.—De guardia municipal de la sección diurna con 900 pesetas al año.

Obras públicas de Palma.—Una de peón caminero con la dotación anual de 730 pesetas.

Anoche se reunió en junta general el partido Liberal dinástico de esta ciudad, aprobando unánimemente la candidatura que una comisión especial había ultimado para las próximas elecciones municipales. Dicha candidatura es la siguiente:

Distrito primero.—Casa Consistorial

D. Miguel Guasp y Pujol, D. Mariano Aguiló y Cortés.

Distrito segundo.—Instituto

D. Miguel Santandreu y Vadell, D. Bartolomé Fuster y Florez, D. Francisco Salas y Albertí.

Distrito tercero.—San Antonio de Padua

D. Pedro Balaguer y Siurana, D. Cayetano Gomila y Vidal.

Distrito cuarto.—San Antonio de Viana

D. Juan Sureda y Rodríguez.

Distrito quinto.—Lonja

D. Juan Pizá y Oliver.

Distrito sexto.—Hospital

D. Antonio Frau y Mir.

Distrito séptimo.—San Magín

D. Arnaldo Garau y Vidal.

Distrito octavo.—San Serra

D. Juan Amengual y Arrom.

Se vende á pública subasta por los apoderados de don Gaspar Moner, el predio denominado *La Font* con su agregado *Son Major*, casa rústica y urbana, almazara, y dependencias, una finca denominada *La Vinya*, circuida de pared, con una casa enclavada en ella, en el paraje el *Puerto*, y una porción de tierra llamada *Roca del Algar*, en el punto San Telmo ó la *Punta Blanca*, cuyos inmuebles radican en el término de Andraitx.

Se celebrará la subasta con asistencia de notario, día 11 de los corrientes, á las doce, en el salón de la junta de Agricultura, plaza de Santa Eulalia de esta ciudad, en cuya secretaría se hallan de manifiesto las condiciones de la venta.

En Sineu

La feria de Mayo tan renombrada en esta isla, llamó ayer á Sineu concurso numeroso de gente de todos los pueblos de la misma y alguna de esta capital, que hubiera dado mayor contingente si el tren extraordinario del ferro-carril que salió á las siete de la mañana lo hubiese verificado á las diez.

El día se presentó nublado y amenazando lluvia, circunstancia que no impidió la asistencia de compradores aun cuando pudo retraer la de curiosos y desocupados.

Las mercancías expuestas á la venta, numerosas y variadas, consistían principalmente en manufacturas de uso agrícola; utensilios de hierro, de madera, palma, cáñamo, esparto y hojadelata, guarniciones y arreos de tiro para caballerías, muebles rústicos y semi-urbanos; obra

de alfarería y tejar, telas, quincallería y cuchillería; obra de cobre y de hierro para cocina, talabartería, frutas, avellanas, dulces y golosinas y por último una verdadera exposición de objetos de orfebrería y platería.

En el mercado de ganadería se presentaron numerosas manadas de ganado mular, pudiéndose decir que era notable por el número y también por la calidad; las reses vacunas fueron en número menor y en general de pequeño tamaño y magras, viéndose, sin embargo alguno que otro ternero en estado regular de carnes. En cuanto á bueyes para tiro, á penas se vieron algunos pares bastante medianos que ni aun pudieron ser vendidos para el matadero, pues no había compradores que aspirasen á obtener aquellos semovientes.

Pocas reses negras y de aspecto no muy lozano, lo mismo que reses laneras, sin embargo, de mejor talante que las anteriores. Las primeras, á pesar de sus precios, obtuvieron más éxito y colocación que las otras, solicitadas únicamente por los tablajeros y traficantes en carnes, que hicieron regular acopio.

En la alhóndiga, regular acopio de granos y legumbres para la venta al menudeo: en ella, empero, se contrataron cantidades más importantes de trigos y candeales, de los que todavía se guardan en trojes y graneros.

El concepto general de la feria puede calificarse de bueno: las transacciones fueron numerosas y algunas de verdadera importancia.

Respecto á impresiones, debemos consignar, repitiendo lo que ya dijimos el año pasado, que la importantísima villa de Sineu, situada en el centro de la isla, con mercado semanal y dos ferias anuales, acaso las más principales de todas, carece de una plaza en donde vender se pueda, no con holgura, sino ni siquiera con comodidad, los comestibles que se necesitan para el consumo diario. Calcúlese lo que resulta el día de feria, ó siquiera simplemente el día de mercado: el forastero que visita la villa debe renunciar á transcurrir por el centro de ella si no quiere correr el riesgo de salir hecho un bacalao.

Una novedad observamos ayer, y constituye la nota cómica de la feria: un charlatán dentista, expendedor de no sabemos qué medicina contra el dolor de muelas y el reuma, predicando sus excelencias encima de una mesa y era él, ¡admirémosle todos!... Era mallorquín, y acaso el primero que se haya dedicado á esta industria callejera.

Publicaciones oficiales

Boletín de la provincia

Extracto del número correspondiente al día 1.^o de Mayo.
Circular para la renovación de las juntas de sanidad.
Apertura de los baños de Campos.
Vacante de una plaza de agente ejecutivo de contribuciones en Ibiza.
Abono de la paga de Abril á la clase pasiva.
Aviso de la cobranza de recargos municipales sobre contribuciones en Palma.
División electoral de los términos de Mahón y Sineu.
Arriendo de los derechos de consumos de Andraitx y Valldemosa.
Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Binisalem y Muro.
Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Muro y Campos.
Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado por guarda costas en aguas de la parte Norte de esta isla.
Venta de fincas embargadas para pago de contribuciones.
Reglas para la provisión de escuelas públicas.
Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando en la costa de Santañí.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 28 de Mayo.
Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Granada y el juez de instrucción del distrito del Salvador de aquella capital.
Gracia y Justicia.—Real decreto jubilandó, á su instancia, á D. José María Noriega y Labra, presidente de la Audiencia de lo criminal de Cangas de Onís.
—Real orden declarando caducadas todas las licencias, términos posesorios y prórrogas concedidas á los jueces de instrucción.

Oficinas públicas

D. Gaspar Berga y Oliver

Alcalde de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma capital de la provincia de las Baleares.

Hállandose dispuesto por el señor Gobernador de esta provincia que el día 10 del corriente deben verificarse las elecciones para concejales, y en cumplimiento de lo proceptuado en el párrafo segundo del artículo 26 del Real decreto de 5 de Noviembre de 1890: Hago saber, que los locales en que deben constituirse las mesas de las secciones electorales en que se halla dividido este Municipio y número de concejales que debe elegir cada distrito son los siguientes:

Secciones y local en que debe constituirse la mesa
Distrito 1.^o.—Debe elegir 3 concejales.—Casa Consistorial: Sala Capitular del Ayuntamiento.—San Nicolás: Plaza del Mercado entre el número 15 y 16.—Santa Eulalia: Parque de Bomberos, plaza de Santa Eulalia.

Distrito 2.^o.—Debe elegir 4 concejales.—Montesión: Instituto Balear.—Santa Fe: Plaza de Santa Fe número 3.—Consolación: Escuela pública, calle de la Virgen de Lluch.—Coll d' en

Rebasa: Escuela de niños, Molinar.—Soledad. Escuela pública de niños.

Distrito 3.^o.—Debe elegir 3 concejales.—Socorro: Plaza del Socorro número 3.—Mercadal: Tinglado del Mercadal.—San Antonio de Padua: Plaza de San Antonio número 8.—Jindicato; Plazoleta del Sindicato.—Hostalet: Escuela pública de niños.

Distrito 4.^o.—Debe elegir 2 concejales.—Plaza Mayor: Casa Repeso, plaza Mayor.—San Antonio de Viana: Patio de San Antonio de Viana.—Santo Espiritu: Edificio de Capuchinos.—Rambla: Una dependencia de la Casa Misericordiana, plaza de Jesús.

Distrito 5.^o.—Debe elegir 2 concejales.—Lonja: Anttguo Consulado.—San Pedro: Escuela pública, calle de San Pedro.—San Cayetano: Antigua Tesorería, Constitución.

Distrito 6.^o.—Debe elegir 2 concejales.—Concepción: Plaza de Cavallería número 2.—Hospital: Hospital.

Distrito 7.^o.—Debe elegir 2 concejales.—San Magín: Escuela de niños, calle San Magín.—Plaza Navegación: Escuela pública, plaza Navegación.—Plaza Progreso: Plaza del Progreso número 82.—Bonanova: Plaza de la Bonanova, propiedad de Pedro Vich

Distrito 8.^o.—Debe elegir 2 concejales.—Son Serra: Escuela pública de niñas.—Secar del Real: Escuela pública de niños, La Real.—Son Sardina: Escuela pública de niñas.

Palma 3 de Mayo de 1891.—Gaspar Berga.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Concluyen en Santa Magdalena: exposición á las seis y media, y á las nueve misa mayor cantada por la Comunidad; por la tarde á las cinco se hará la novena de la Virgen de la Misericordia, y después conclusión del Triduo con sermón, y la reserva precedida de *Te-Deum*.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.^o 12-2.^o.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos
Día 1.^o.—Varones, 1. Hembras, 1.
No se registró matrimonio alguno.
Defunciones
Día 3
Miguel Font Coll, de 6 años, P. de la Pta. de Santa Catalina, de difteria.
Antonio Aloy Busquets, de 1 año, Coll den Rebassa, de bronquitis.
María Mercedes Pomar Fuster, de 12 años, calle de las Monjas, de guiste.
Día 4
Jaime Juan Lladó, casado, de 90 años, Hospital, de vejez.
Cayetano Bil Pujol, viudo, de 30 años, calle de Cestos, d' Apoplejía
Magdalena Mulet Jofre, de 1 año y medio, Arrabal, de meningitis.

Hospital Civil

Día 3
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 2 varones—Altas, 1 varón—Defunciones, ninguna.
Día 4
Entradas, 4; 3 varones y 1 hembra—Altas, 4; 2 varones y 2 hembras—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Nubes en todos sentidos con celajes al 2.^o y 3.^o cuadrantes: al N. E. hay una mola de *nyumbus* que cubre el horizonte hasta los montes del centro: los horizontes abiertos en todo el círculo menos en el rumbo indicado que está cargado.
Idem del viento.—Brisa fresca del S.
Idem de la mar.—Oleaje del S. y rizada.
Bugues á la vista.—El vapor N. *Mahones* á la altura de la Regana sigue para Mahón.
Vigia de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDADOS
Día 4
Vapor español *Palma*, de 531 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 23 trip. 23 pas. y valija. De Valencia en 10 horas
Pallebot español *S. Antonio*, de 69 ton., matrícula de Palma, pat. D. Juan Pujol, con 69 trip. y efectos. De Barcelona en tres días.
Laud español *S. Antonio*, de 47 ton., matrícula de Palma, pat. D. Bernardo Esteva, con 47 trip. y arroz. De Callera en 4 días.

DESPACHADOS

Día 4
Vapor español N. *Mahones*, de 396 ton., matrícula de Palma, cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip. 16 pas. y valija. Para Mahón.

ÚLTIMA HORA

Las huelgas

Madrid 4 á las 12 n.
Ayer en Valladolid cruzaronse tiros entre fuerza de la Guardia civil y algunos obreros revoltosos resultando seis heridos. Queda restablecido el orden.
En Madrid huelgan algunas fábricas.
Reina tranquilidad en todas las provincias.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

ejercicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7:30 mañana, '15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á la Puebla: á las 7 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Aloudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Aloudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Aloudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods and currencies, including Dinero, Crédito Balcar., Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for the month of May, showing days of the week and specific events like 'Bloqueo de la Coruña' and 'Inauguración de cuarta Exposición Universal de París'.

Servicio de la Compañía TRASATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz. Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES para Puerto Rico, Habana Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón. Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Mayo de Cádiz, vapor CATALUNA para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER. Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Notable

En el establecimiento de vinos y licores situado en la calle de la Constitución número 114 se sirve á domicilio vino tinto de Binisalem á 40 céntimos la botella. Se hace un depósito previo de 25 céntimos por razón del envase. En el mismo establecimiento se ha recibido un surtido de vino de Jerez especial para enfermos que se expende á 5 pesetas la botella.

Sociedad del Alumbrado por Gas

25 POR CIENTO DE REBAJA EL COK

que á pie de Fábrica se vendía á 8 REALES se vende ahora á 1:50 pesetas los 40 Kilos. También se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el

DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD

que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella 16. ADVERTENCIAS.—Siguen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio á domicilio.—La Sociedad no provee á ningún almacénista, ni tiene sucursales.—Vende el cok de su producción sin mezcla de extranjero ni de otra procedencia.—Los carbonos franceses por ser inferiores á los de Inglaterra PRODUCEN UN COK DE INÍMIA CALIDAD.—La Sociedad destila carbonos ingleses.—No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros.—Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos á los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.

Se alquila una cochera de muy buenas condiciones y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante situadas en la calle de la Peletería n.º 10. Para informes dirigirse al n.º 54 de la calle del Sol. 4-4

La Catalana

Compañía de Seguros contra Incendios á prima fija Dirección de la Provincia, calle de Serriñá, número 21, principal.

Nodriza. Hay una de 24 años y leche de dos meses desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres.—Darán razón, Plaza de la Constitución número 38.

PULVERIZADOR JAPY DE LATON AMARILLO

Premiado en más de 80 exposiciones nacionales y extranjeras incluso las universales de Barcelona y París.

PULVERIZADOR JAPY El que mayores y positivas ventajas reúne entre todos los sistemas conocidos, tanto por su solidez y perfección, cuanto por los brillantes resultados que con él se obtienen.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR Obrador y Casasnovas

CALLE DE SANTO DOMINGO N.º 22.-PALMA. NOTA. Los hay de laton amarillo y de cobre rojo.

PULVERIZADOR JAPY

En igualdad de tiempo pulveriza doble extensión de terreno que cualquiera otro pulverizador.

La mejor garantía en las grandes ventas realizadas en los años últimos que han excedido en el pasado de 2.000 pulverizadores en esta isla.

Pulverizador Japy DE COBRE ROJO

¡OJO! PALMESANOS ¡OJO!

Gran fabricación de sellos de goma y de metal, grabador en el mismo, en box y otras maderas.

Especialidad en grabados de bisutería

Establecida en la calle de Jaime II—18 y 20.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Baleárica, de Antonio Bennasar, calle de la Marina, núm. 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

Tesoro de la enfermedad

Remedio eficaz preventivo y curativo para las enfermedades de los cerdos.

35 años de brillantes resultados

Testimonios que acreditan su eficacia.

Depositarios generales para España

Sres. Pano y Cia, Brossa 33 y 35.—Palma de Mallorca

Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1891

ISLEÑA MARÍTIMA

Viaje á Argel

El miércoles 20 del actual saldrá de este puerto para el de Argel uno de los vapores de esta Compañía á las 4 de la tarde admitiendo carga y pasaje. Despacho, Palacio 26.

Carruaje.—Saldrá uno todos los días de la puerta de Sta. Catalina á Son Rapiña las horas 9 y 11 de la mañana y 2 y 4 de la tarde.

Gremio de herreros y cerrajeros

Los síndicos y clasificadores del mismo gremio convocan á junta general para enterarse del reparto efectuado y proceder al juicio de agravios. Las listas estarán de manifiesto los días 4 y de 8 á 12 de la mañana en casa del síndico. Calle de la Merced n.º 52.

Gremio de Carpinteros

Por disposición del Síndico Presidente de gremio se convoca á los agremiados para el martes 5 de Mayo á las ocho de la noche en la casa número 11 Calle de Montesión para oír las bases acordadas para el pago de las cuotas correspondientes al año económico de 1891 á 1892.—Nicolás Llull.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.